
 

 

 

 COMPARATIFS AVEC ADJECTIFS ET ADVERBES  

L’adjectif peut avoir de différents degrés de signification : positif, comparatif et superlatif. 

 

Le positif 

Le positif est l’adjectif dans sa simple signification ; c’est l’adjectif sans aucun rapport de comparaison.  

Exemple : Un petit enfant sage et laborieux est aimé de tout le monde. 

 

Le comparatif 

Le comparatif, ou second degré de qualification, est l’adjectif exprimant une comparaison, en plus ou en moins, 

entre deux ou plusieurs objets. Alors il y a entre les objets que l’on compare, ou un rapport de supériorité, ou un 

rapport d’infériorité, ou un rapport d’égalité. De là, on a trois sortes de rapports ou de comparaisons. 

 

LE COMPARATIF DE SUPÉRIORITÉ 

Cette comparaison se forme en mettant plus avant l’adjectif ou le participe et la conjonction que après. 

Exemple :  La voiture est plus rapide que le vélo. 

 

LE COMPARATIF D’INFÉRIORITÉ 

Le comparatif d’infériorité se forme en mettant moins avant l’adjectif et la conjonction que après. 

Exemples : Le train est moins rapide que l’avion 

 

LE COMPARATIF D’ÉGALITÉ 

Le rapport ou la comparaison d’égalité énonce une qualité à un même degré dans les objets comparés. Ce type 

de comparaison se forme en mettant aussi avant l’adjectif et l’adverbe,  et la conjonction que après. 

 

Exemples : 

 Il est peut-être aussi difficile de former un grand roi que de l’être.  

 

Pour l’adverbe ça marche pareil. 
 

 

Le comparatif peut porter sur un adjectif, un adverbe, un nom ou un verbe. 

 adjectif adverbe 

supériorité Marie est plus grande que Léna. Marc court plus vite que Tom. 

égalité Léna est aussi grande que Lison. Fred court aussi vite que Pierre. 

infériorité Léna est moins grande que Marie. Tom court moins vite que Marc. 

 

CAS DE MEILLEUR, MOINDRE, MIEUX ET PIRE  

 

Meilleur est le comparatif de bon.       Plus bon    meilleur 

Exemple : Ceci est bon, mais cela est meilleur.  
 

Moindre est le comparatif de petit.    Plus petit    moindre 

Exemple : Cette colonne est moindre que l’autre.  
 

Mieux est le comparatif de bien     Plus bien    mieux 

Ce pantalon te va bien mais cet autre te va mieux 
 

Pire est le comparatif de mauvais    Plus mauvais    pire 

Exemple : Marie est pire que toi au football 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 COMPARATIF AVEC UN VERBE 
 

Avec un verbe ça change légèrement, car seulement le comparatif d’égalité change. 

Je travaille     plus                       que Jacques. 

                      moins 

                      autant 

 

 

 

 COMPARATIF AVEC UN NOM 

 

Avec un nom, les comparatifs changent. 

 

Je mange        plus de                 pommes que Stéphanie.      

                       moins de 

                       autant de 

 

 NOM VERBE 

SUPERIORITE Marc a plus de billes que Tom. Marie dort plus que Léna. 

EGALITE Fred a autant de billes que Pierre. Léna dort autant que Lison. 

INFERIORITE Tom a moins de billes que Marc. Léna dort moins que Marie. 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 


